
 

越南教育培訓部被敦促關閉資優高中 

 

駐胡志明市辦事處教育組 

 

越南學校分為資優及選定特別班級分歧。有些人認為有資優學校

對學生不利，而另一些人則認為學校應該成為教育系統的一部分。 

越南教育報對是否維持資優學校的中學制度進行了一項小型民

意調查，據報導，大多數人認為這些學校是不必要的。 

至少 66％的越南教育報讀者同意，沒有必要維持資優高中，而

只有 34.03％的人認為學校應該存在。 

共產黨第 029 號決議還規定，越南中學教育階段不應有資優學

校。但是，這樣的學校仍然存在。 

Quang Ngai省的老師 Tan Ngoc在給越共編輯委員會的電子郵件

中寫道，現在是採取行動對抗「成就病」的正確時機，他認為這種「疾

病」部分理由是因資優學校的存在而造成的。 

Ngoc 讚揚教育培訓部關於禁止中學舉辦入學考試以選拔最佳學

生的決定，稱該決定將使越南學生免於過多的家庭作業和學習。「如

果沒有資優學校，學校的激烈競爭將被取消。這意味著學生將無需再

承受沉重的負擔，」他說。其寫道，「如果資優學校不再存在，學生

就不必急於參加私人補習班，而他們的父母則不必為孩子在入學上花

錢。」更重要的是，Ngoc 表示，取消資優學校將有助於建立一個公

平的教育體系，學生不會花費大量時間準備不必要的考試。 

然而，著名科學家與教育家 Nguyen Lan Dung教授認為，資優學

校應該留下來。 

「在市場經濟中，有普通人的商店，還有其他商店供高收入者使

用，為消費者選擇合適的商店。但是所有人都需要為他們的生活提供

必需品，」Dung說。 

河內的父母 Le Quynh Hoa表示，取消資優學校制度將是一個大

錯，因為這會剝奪學生選擇最適合自己的學校的權利。 
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